

## ABSTRAK

**M. Mujtahidun Nashir**, 180103020112, Slogan Masyarakat Banjar *Baiman, Bauntung, Batuah* Dalam Perspektif Al-Qur'an, Pembimbing: (1) Dr. Norhidayat, S.Ag, MA (2) Dr. Ali Mu'ammam Zainal Abidin, S.S.I, MA pada Program Studi Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir Fakultas Ushuluddin dan Humaniora UIN Antasari Banjarmasin Tahun 2024

**Kata Kunci:** *Baiman, Bauntung, Batuah*, Al-Qur'an

Penelitian ini berfokus pada nilai-nilai Al-Qur'an dan kesesuaian yang terdapat dalam slogan masyarakat Banjar *baiman, bauntung, batuah* dengan tujuan meningkatkan kepedulian masyarakat terhadap slogan masyarakat Banjar *baiman, bauntung, batuah* yang mengandung nilai-nilai luhur dan sudah menjadi falsafah hidup orang Banjar sejak dahulu. *Baiman* bermakna mengimani dengan sepenuh hati adanya Allah SWT, *bauntung* bermakna bernasib baik dan bermanfaat bagi orang lain, dan *batuah* bermakna mempunyai harkat dan martabat, demikian hal ini berkaitan erat dengan makna Al-Qur'an. Penelitian ini merupakan penelitian lapangan (*field research*) dan penelitian pustaka (*library research*) dengan jenis penelitian deskriptif kualitatif. Dalam hal ini peneliti mengumpulkan data dengan mencari literatur-literatur, lokasi, subjek, dan objek penelitian yang diperlukan sesuai dengan rumusan masalah penelitian. Teknik pengumpulan data menggunakan observasi, wawancara, dokumentasi, dan validasi data. Data diuraikan oleh peneliti dengan memaparkan pendapat responden terkait beberapa pertanyaan dari peneliti dan memvalidasi hasil wawancara dengan data literatur-literatur yang sudah disiapkan. Berdasarkan hasil penelitian slogan *baiman, bauntung, batuah* memiliki nilai-nilai tuntunan hidup yang selaras dengan Al-Qur'an dan kesesuaian maknanya juga serupa dengan Al-Qur'an, seperti orang beriman menurut masyarakat Banjar serta kamus-kamus Banjar ialah mereka yang percaya adanya Allah sebagai pengatur alam semesta dan Nabi sebagai utusan serta dengan segenap hati menjalankan perintah Allah. Begitu pula hal yang sama dijelaskan dalam Q.S Al-Baqarah/2: 3-5 yang mengatakan bahwa orang beriman ialah orang percaya pada yang gaib, menegakkan shalat, berinfak, percaya pada Al-Qur'an yang diturunkan oleh Allah kepada Nabi Muhammad, serta percaya pada hari akhir. Makna *bauntung* dan *batuah* menurut masyarakat Banjar yang sesuai dengan makna Al-Qur'an juga bisa ditemukan pada Q.S Al-Baqarah/2: 5 dan Q.S Thâhâ/20: 75.